

**En esta Edición**



Corredor Agrícola:  
**¡Nuevos defensores del Colibrí Esmeralda!**

**Pág. 3**



Corredor Agrícola:  
**“El Ciruelo” en San Esteban, Olancho, declarado Área protegida**

**Pág. 3**



Programa Umbral:  
**Imparten taller sobre Alianzas Público Privadas**

**Pág. 4**



Parcela de Guayaba Taiwanesa, comunidad de Las Flores, Comayagua.

**Socios en el Desarrollo**

“La forma en que estas personas han mejorado la calidad de sus productos nos tiene muy contentos ya que este cambio ha generado un ingreso mucho mayor para cada familia y eso ha redundado en beneficios de salud, de educación y de mejora de sus condiciones de vivienda... estamos muy satisfechos de ver que más de 6,200 familias de estos departamentos han podido aprovechar este proyecto y mejorar su condición de vida y ahora son exitosos”.

**Jorge Ramón Hernández Alcerro**  
Presidente del Consejo Directivo de la Cuenta del Milenio – Honduras | INVEST- Honduras

Debido al éxito con que la Cuenta del Milenio - Honduras implementó el Proyecto de Desarrollo Rural durante la ejecución de los fondos de donación recibidos de la Corporación Desafío del Milenio entre 2005 y 2010, el Gobierno de la República decidió fusionar COMRURAL a INVEST – Honduras dentro de una Dirección de Desarrollo Rural.

**NOTICIAS**

**Lanzamiento del Programa Prevención del Embarazo en Adolescentes**



La Primera Dama de la Nación, Ana García de Hernández, presidió el foro para adolescentes.

**La Paz, La Paz.-** Con un concurrido foro para adolescentes en el Instituto Lorenzo Cervantes de esta ciudad, recientemente INVEST-Honduras también Cuenta del Milenio – Honduras, lanzó su Programa Prevención del Embarazo en Adolescentes como parte de la iniciativa Alianza para el Corredor Seco.

Este programa que tiene como objetivo contribuir a mejorar la calidad de vida de las niñas y adolescentes más pobres, sus familias y comunidades a través de la reducción de embarazos precoces y no planificados, tendrá como zona de influencia la misma del Proyecto ACS-USAID que pronto iniciará su implementación en los departamentos de Lempira, Intibucá y La Paz.

Con esta intervención se mejorará el acceso a la información, comunicación y educación relacionadas a habilidades para la vida y a la salud sexual reproductiva tanto de padres de familia como de los adolescentes y jóvenes en comunidades ubicadas en el corredor seco en el occidente de Honduras.

INVEST-Honduras implementará en campo este programa de prevención, a través del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y el proyecto ACS-USAID, a través de las firmas Fintrac y Chemonics.

El foro lo presidió la Primera Dama de la Nación, Ana García de Hernández, y tomaron la palabra el Director del Instituto Lorenzo Cervantes, Didier Chávez; la Alcaldesa de La Paz, Gilma Castillo; el Director Ejecutivo de INVEST-Honduras, Marco Bográn; y, el Representante del Fondo de Población de Naciones Unidas, Hugo González.

En el foro participaron con entusiasmo las niñas, niños y adolescentes presentes, se premió a los ganadores de los concursos de Poesía y Murales; se presentaron danzas típicas y batucadas al tiempo que los jóvenes participaron en varios concursos.

## ¡Por una vida mejor para los adolescentes!



Isis Alvarado ganó el premio al mejor poema relacionado a la prevención del embarazo en las adolescentes.



Corina Mejía explica lo que significa el Mural ganador del primer lugar.



Más de 500 estudiantes participaron en el foro de lanzamiento del Programa Prevención del Embarazo en Adolescentes.



Autoridades locales y del Congreso Nacional asistieron al evento.



# ¡Nuevos defensores del Colibrí Esmeralda!



Niños y niñas capacitándose para la protección del medio ambiente.



El Valle de Agalta se localiza entre los municipios de Gualaco y San Esteban en Olancho.

**San Esteban, Olancho.-** El Colibrí Esmeralda, pequeña ave que habita en el bosque seco de Olancho y que posee un gran valor para los hondureños siendo una especie endémica en el país, tiene nuevos defensores... un equipo integrado por profesionales nacionales y extranjeros junto a los niños y jóvenes de los diferentes colegios de ese municipio están trabajando para velar por la conservación de este indefenso animalito volador.

Para lograr la protección del área en la que habita esta ave, ha sido necesario el involucramiento de la comunidad en temas de educación ambiental particularmente sobre ecología del bosque seco y biodiversidad.

Con este proceso conservacionista se desarrolla en la zona, el proyecto Evaluación de Biodiversidad y Ecosistema en el Valle de Agalta para la Protección del Colibrí Esmeralda (*Amazilia luciae*) el cual se encuentra en su décimo mes de ejecución. Un equipo de investigadores estudia en la zona la relación entre la presencia del Colibrí Esmeralda en parches de bosque seco y las características de esta comunidad vegetal en el Valle de Agalta.

La información obtenida en campo y los análisis que se realizarán al concluir esta fase ayudarán a comprender la distribución de la especie en el Valle de Agalta. Hasta mayo de 2015 los datos preliminares sustentan que la especie utiliza los remanentes de bosque seco de San Esteban para alimentarse durante los meses de agosto-abril, utilizando recursos florales disponibles que varían desde cactus hasta bromelias. Los investigadores también han encontrado varios sitios de anidación del colibrí en esta zona.

Como parte de su trabajo el equipo ha realizando visitas a los centros educativos de tres comunidades del Valle de Agalta, para orientar y formar en temas ambientales y del Colibrí Esmeralda, esperando lograr la apropiación del tema por los niños y niñas en estas áreas que son cruciales para la conservación de la especie.



INVEST - Honduras y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), en su compromiso con el medio ambiente, siguen apoyando la conservación del Colibrí Esmeralda.

El Colibrí Esmeralda habita en el bosque seco de San Esteban, departamento de Olancho.

## “El Ciruelo” en San Esteban, Olancho, declarado Área protegida



Reunión para presentar la Declaratoria de “El Ciruelo” como sitio de importancia para la vida silvestre.

**San Esteban, Olancho.-** Funcionarios de INVEST – Honduras reunidos con representantes del Consejo Consultivo Forestal, el Instituto de Conservación Forestal (ICF) y de la Asociación de Investigación para el Desarrollo Ecológico y Socioeconómico (ASIDE), presentaron al alcalde municipal de San Esteban, Miguel Méndez, el contenido de la Declaratoria de Área Protegida Sitio de Importancia para la Vida Silvestre “El Ciruelo” ubicado en ese municipio.

Dicha declaratoria se da gracias a la Estrategia y Plan de acción para la conservación del Hábitat del Colibrí Esmeralda. Estrategia que es parte del informe de gestión ambiental del programa de mejoramiento vial del Corredor Agrícola financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo, BID, e implementado por INVEST – Honduras en los departamentos de Olancho y Colón.

En el Valle de Agalta según el estudio base para la Estrategia y Plan de Acción para la conservación del Colibrí Esmeralda, se encuentran 17 especies de orquídeas, 36 especies de anfibios y reptiles y 90 especies de aves entre las cuales el Colibrí Esmeralda única ave endémica en Honduras, presenta vulnerabilidad razón por la cual se declaró sitio de Importancia para la Vida Silvestre a “El Ciruelo”.



Programa Umbral:  
**Imparten Taller sobre Alianzas Público Privadas**



Representantes de INSEP, SEFIN, Secretaría de Alianzas Públicas Privadas (SAPP), COALIANZA, así como de supervisores y constructores de obras se dieron cita en el taller.

**Tegucigalpa.-** Como parte de las actividades del Programa Umbral de la Cuenta del Milenio – Honduras, se realizó recientemente un taller denominado “Desafíos de las Alianzas Público Privadas en Honduras, Coordinación y Fiscalización”.

El objetivo de este taller fue conocer aspectos fundamentales del Modelo de las Alianzas Público Privadas (APP) tales como: Diseño y elaboración de un proyecto APP, Análisis y Gestión de Riesgos, Garantías y el Esquema General de Financiamiento.

La jornada contó con la participación de representantes de la Secretaría de Infraestructura y Servicios Públicos (INSEP), Secretaría de Finanzas (SEFIN), Secretaría de Alianzas Públicas Privadas (SAPP), COALIANZA, así como de supervisores y constructores de obras.

Durante el taller los participantes conocieron sobre los proyectos que actualmente se desarrollan en el país bajo la modalidad de APP como el Corredor Logístico, Corredor Turístico y San Pedro Sula Siglo XXI. De igual forma, se tocaron temas sobre los actores relacionados en las APP, las buenas prácticas y los desafíos de estas alianzas.

El Programa Umbral implementado por la Cuenta del Milenio – Honduras | INVEST-Honduras, tiene como objetivo coadyuvar al incremento de la eficiencia y la transparencia en el Gobierno.

**Reconocimiento para  
 INVEST -Honduras**

**Tegucigalpa.-** En el marco de la presentación del Informe de Transparencia del Segundo Semestre de Verificación del año 2014, el Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP), otorgó a la Cuenta del Milenio – Honduras | INVEST - Honduras un reconocimiento por el interés de cumplimiento (en un 100%) en la publicación de la información de oficio en el portal de transparencia.

El acto se realizó en las instalaciones del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) y asistieron representantes de las instituciones premiadas por el manejo de sus portales y por su interés en el cumplimiento de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, que ordena informar de sus ejecutorias.

La Cuenta del Milenio cumple con la Ley de Transparencia en sus artículos 4 y 13 en los que indica que todas las instituciones deben publicar información relativa a su gestión.



Reconocimiento entregado a la Cuenta del Milenio también INVEST - Honduras.



Edificio Los Castaños, 5to piso, Bulevar Morazán  
 Tegucigalpa M.D.C, Honduras

Tel. (504) 2232-3539, 2232-3514, 2232-3513

<http://www.mcahonduras.hn>

Correo Electrónico: [consultas@mcahonduras.hn](mailto:consultas@mcahonduras.hn)

